

Le vieillard et l'enfant

Alors l'enfant curieux demanda au beau vieillard drapé dans une belle robe blanche à fil d'or

- “ montre moi la paix”

Le vieillard bien ennuyé lui montra une colombe d'une blancheur resplendissante tenant en son bec un brin d'olivier.

- “ Ce n'est qu'un oiseau” dit l'enfant qui ne comprenait pas le symbole.
- C'est vrai, répondit le vieillard à la barbe plus blanche que la colombe, c'est d'abord un oiseau.

Comme ils étaient perchés sur une colline, ils pouvaient voir une ville s'étaler sous leurs pieds, tout en bas.

- Regarde, s'exclama le vieillard, cette ville est si paisible! les gens vont et viennent en toute tranquillité. C'est ça la paix. Et il ferma les yeux de contentement.
- Attends, dit l'enfant qui s'était muni d'une puissante paire de jumelle, regarde de plus près: ici, vois comme ceux-ci se disputent et là aussi; partout ils se déchirent et la violence bout en permanence comme la lave d'un volcan.

Le vieillard lissa sa barbe blanche un peu assombrie. Il pensa que l'enfant disait vrai. Puis il se gratta la tête en cherchant une bonne raison d'espérer en la nature humaine.

- Remarque bien, poursuivit le vieillard, la paix est le contraire de la guerre et cette ville n'est pas en guerre: les canons ne tonnent pas, les fusils sont rangés, il n'y a point de mort.
- Si j'ai bien compris, répondit naïvement l'enfant, quand les adultes ne se tuent pas, c'est ça la paix.
- En quelque sorte, ajouta le vieillard qui s'enfonçait mollement dans son fauteuil doré, la paix est invisible, elle est là blottie tout au fond de ton coeur, comme un chat qui ronronne, prête à se réveiller et à bondir.

L'enfant dessina longuement un coeur sur le sable et demanda d'un air distrait tout en parachevant son oeuvre:

- Pourquoi la paix est-elle dans le coeur?
- Parce que la paix se manifeste par l'amour qui dépasse tout, de loin; et l'amour est le langage du coeur.

Le vieillard craignant avoir été confus, attendit la réaction de l'enfant qui maintenant écrivait calmement dans son coeur dessiné le mot “paix”. ‘